

Entrevista del domingo

EVA ALCÓN Rectora de la Universitat Jaume I

MEDITERRÁNEO

«La Generalitat debe demostrar su apuesta por la Universitat Jaume I»



MARI CARMEN TOMÁS
ctomas@mediterraneo.elperiodico.com
CASTELLÓN

La rectora de la Universitat Jaume I de Castellón, Eva Alcón, avanza cómo será el próximo curso, reivindicando como urgente el modelo de financiación universitario y demanda a la Generalitat ayuda para ofertar Ciencias del Deporte en el curso 2021/22.

--¿Qué balance hace del curso 2019/20 que acaba de finalizar?

«La adaptación de toda la actividad de la Universitat –docencia, investigación y gestión– a una modalidad a distancia fue la respuesta a una situación excepcional provocada por la pandemia. Podemos estar moderadamente satisfechos porque se ha conseguido. También hemos comprobado el potencial de las TIC en los procesos formativos y de gestión. De cara al próximo curso tenemos dos retos, mejorar la competencia digital de la comunidad universitaria y avanzar en la digitalización de la Universitat sin renunciar a lo que somos, una universidad presencial, con el valor añadido de la interacción presencial en el aprendizaje, o la importancia de la socialización entre la comunidad universitaria.»

--¿Cómo será el próximo curso?

«Va a estar marcado por la evolución de la pandemia. El primer cuatrimestre combinará sesiones presenciales con otras a distancia, teniendo en cuenta la flexibilidad organizativa que re-

quieren las tres facultades y las dos escuelas y siguiendo las indicaciones de las autoridades.»

--¿Cuándo se retomarán las clases presenciales y cómo?

«Ya habrá clases presenciales el próximo cuatrimestre que se compaginarán con sesiones en línea. Es difícil avanzar cuándo podremos recuperar toda la presencialidad porque va a depender de la evolución del virus, de los avances científicos y de nuestra responsabilidad individual y colectiva para evitar los rebrotes. Además, debemos contemplar varios escenarios que van desde la docencia presencial, la semipresencial o el retorno a una docencia telemática, en caso de que se vuelva a agravar la situación.»

--¿Van a desdoblarse grupos o repensar la oferta de plazas?

«Si por desdoblarse se entiende duplicar los grupos, no. El Ministerio de Universidades ha desaconsejado esta opción por la sobrecarga de trabajo inasumible para el profesorado. La tasa de reposición sigue siendo un problema para la UJI. Hemos buscado una solución y solicitamos al Ministerio de Hacienda la cesión de la tasa de reposición entre la UJI y la UPV para mitigar la falta de estabilización del profesorado. Una solución que no supone gasto adicional, pero el Ministerio todavía no nos ha dado el visto bueno a la propuesta. También tenemos pendiente la autorización, también por parte del Ministerio

de Hacienda, para hacer realidad el convenio colectivo, que mejoraría las condiciones del personal laboral. En cuanto a las plazas, mantenemos la oferta aprobada por el Consell de Govern para las titulaciones. Ahora solo nos queda esperar que la pandemia no afecte a la demanda.»

--¿Se ha planteado citar a alumnos en días alternos?

«Por la distancia física se ha pre-



«Esperamos que el Consell ayude a que en el curso 2021/22 se pueda ofertar Deporte»

«Un modelo de financiación de las universidades justo y equitativo es más urgente que nunca»

visto una limitación del 50% en el aforo. Entre las opciones que se barajan está la de citar presencialmente al estudiantado en sesiones alternas, de manera que una parte esté en el aula y la otra pueda seguir la clase vía streaming, de manera sincrónica, y que se intercambien esos papeles cada semana. No será una solución única para toda la universidad, sino que va a haber soluciones diversas, según las características de las titulaciones, los espacios disponibles y la idiosincrasia de las facultades y escuelas. Los vicedecanos y vicedirecciones, junto con las direcciones de facultades y escuelas, están realizando esta labor, siguiendo la guía de adaptación de la docencia que elaboramos.»

--¿Las prácticas presenciales en empresas podrán retomarse?

«Continuarán las que se puedan hacer de manera telemática y se podrán retomar las presenciales siempre que puedan realizarse en condiciones de seguridad y cumpliendo con los requisitos del decreto de nueva normalidad de la Generalitat valenciana, como que no haya personal acogido a un ERTE, excepto si este está ligado a una parte específica de la empresa no relacionada con la práctica a desarrollar.»

--¿Va a pedir más recursos y financiación para la universidad?

«La UJI no va a dejar de reivindicar que se mejore el modelo de financiación universitario. Y,

mientras, pedirá que se actualicen los criterios de reparto según el servicio público que prestamos. Esto es urgente, no solo por la implantación de nuevas titulaciones, necesarias para responder a la demanda social, sino también para hacer frente a los retos en investigación, innovación y formación de calidad. En cuanto a la decisión de aplazar la implantación de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte (CAFE), ya he dicho que se entiende como una medida de prudencia debido a la covid-19. Ahora bien, en la UJI ya hemos hecho los deberes, es decir, hemos obtenido la acreditación de ANECA y hemos realizado la solicitud a la Generalitat. En los próximos meses esperamos que la Generalitat demuestre su apuesta por la universidad pública de Castellón y ayude para que el curso 2021-2022 se pueda ofertar CAFE en la Universitat Jaume I.»

--¿La crisis del covid-19 ha atrasado el debate sobre el nuevo sistema de financiación?

«La declaración del estado de alarma obligó a volcar los esfuerzos en dar una respuesta a la pandemia. Pasada esa urgencia, toca volver a activar la revisión del modelo de financiación universitaria que es tan necesaria como la revisión del modelo de financiación autonómico. Es más urgente que nunca dotarnos de un modelo de financiación universitario equitativo, justo y sostenido en el tiempo. ≡»